
Fachschaftsitzung 29.11.2016 - Protokoll

Anwesend: Jordann, Dominique, Pierre, Annika, Kevin E., Stefi, Soluna, Adrian, Steffi, 
Anna H., Albrecht, Helene, Florian L., Sevgi, Max, Manuel, Lisa, Anna S., 
Michal, Yvonne, Tai, Jens, Adriana, Pauline,  Rebecca Z., Paul, Giulia, Charles, 
Florian W.

Entschuldigt: Jonas, Franziska, Elina, Fuchs, Tina, Fabia

Sitzungsleitung: Dominique

Protokollantin: Anna

Beginn: 13:07

Tops
Orga 
Bônenkai
Wahlen
Stura-WE
Moodle-Text-Mail
Finanzen 
Sonstiges

Orga

– Leute in Wunderlist hinzugefügt
– Homepage-AK bitte Protokolle zeitnah hochladen
– Lob an Topher und Jens für Teeküchen-Schild → Ergänzung: Leute lesen die Schilder 

anscheinend nicht, schon erste Konsequenz: Wasserkocher schon mal weg, auch weitere 
Konsequenzen denkbar ( Öffnungszeiten usw) Vorschlag:  Warnung über Listen schicken + 
FB

Bônenkai

Essens-AK 
– Ideen: Listen aushängen für Spenden, belegte Brötchen selbst machen, Würstchen im 

Brötchen, Suppe, Milchreis, Mandarinen u. Spekulatius
– Frage: Alle durchfüttern oder „anbieten“? → Bisher nur „Zusatzessen“ als Angebot. Wieder 

Waffeln? 
– Bitte früh genug Budget beantragen!

Raum
– Essen und Garderobe, Fotowand in jeweils einem extra Raum
– 107 →  Sitzgelegenheiten, Bühne und Stehraum, Bar und Weihnachtsbaum
– Getränkekühlung: Balkon
– Gestaltung der Fotowand gehört nicht zum Raum-AK, bitte Hilfe und Vorschläge vom 

Programm



Programm

– Tombola-AK bitte zu Frau Kodama!
– Chorleiterin evtl. gefunden, aber sie Schichtdienst am Bônenkai. Proben würde gehen, aber

sie wäre am Bônenkai nicht da →  Vorschlag: Basics an ein Chormitglied weitergeben (→ 
schon machbar, aber davor gibt es Einsingen also ist das suboptimal)-->  Keine andere 
mögliche Person? 

– Bitte Takahashi nach Meinung fragen
– Vielleicht in Kooperation mit Anna H.? 
– Vorschlag: Japanerinnen fragen, die gerne singen

Wahlen

– Mitte Januar 16.1.-18. oder 19.1., heute Anmeldung
– Wahlbüro entweder vor der Teeküche oder unten vor der Tür 
– Kandidaten bitte online anmelden (spätestens 2 Wochen vorher)
– Infoflyer aushängen (Michi und Florian), Plakate vom StuRa
– Vor der Wahl in Kurse gehen und Werbung machen
– Süßigkeiten bei der Wahl (bitte vorher Budget beantragen)
– Freiwillige Wahlhelfer gesucht(keine Kandidaten!)
– Es wird noch ein Infoabend organisiert (Vorstellung der Kandidaten), aber Organisator ist 

noch offen

Stura-WE

– informativ! Empfehlung: das nächste Mal hingehen
– Workshops zur Anwesenheitspflicht und Attesten (und wie man gegen strenge Regelungen 

vorgehen könnte)

Moodle-Text-Mail

– kam über die fsjapo-Liste
Inhalt: ab nächstem Jahr wegen Copyright-Gesetzgebungen schwieriger auf Moodle Texte 
hochzuladen → unpraktisch

– Input Stura-WE: 3 Parteien (VG Wort, Uni, Länder), keine Einigung weil Forderungen der VG
Wort zu großen Aufwand verursachen

– Dozenten können sich strafbar machen → man kann gerade nicht viel machen, auch wenn 
sich Profs weigern wollen

– Wird erst mal so eingeführt werden → Man hofft dass es so „blöd“ wird, dass eine andere 
Regelung geschaffen wird

– Studis die Dateien teilen machen sich strafbar, ABER es wird nicht verfolgt 
– Was antworten wir? →  Dominique beantwortet die Frage (nach StuRa Meinung)

Finanzen
 

– Antrag: Dominique beantragt ein Budget  von max. 20€ für die Anschaffung des zuvor 
beschlossenen Weihnachtsbaum.
Dafür: 26 Dagegen:  1 Enthaltung: 4



 → Antrag genehmigt

– Frage: Finanzanträge für Studi-Info-Tag alle bei Dominique eingegangen?? → ja
– StuRa sucht neuen Finanzreferenten (hoffentlich gibt es einen...), eventuell Handkasse für 

den Übergang?

Sonstiges

– Film-Abend 9.11. → Gantz-Doubleeature + Pizza (siehe Protokoll des Film-Abend-AK!)
– Antrag: Der Film-Abend-AK beantragt ein Budget von 50€ für den nächsten Film-Abend (am

9.11.2016).
Dafür: 28 Dagegen: 0 Enthaltungen: 3
→ angenommen

– Plakat-AK hat eine Aufgabe: Werbung für unsere Förderung studentischer Initiativen. Frage:
noch Anregungen und Wünsche? 

– Vorschlag für eine AG zur aktuellen Politik Japans → bitte ausarbeiten und vortragen

Ende: 13:47



Fachschaftsitzung 29.11.2016 - Beschlussliste

Anwesend: Jordann, Dominique, Pierre, Annika, Kevin E., Stefi, Soluna, Adrian, Steffi, 
Anna H., Albrecht, Helene, Florian L., Sevgi, Max, Manuel, Lisa, Anna S., 
Michal, Yvonne, Tai, Jens, Adriana, Pauline,  Rebecca Z., Paul, Giulia, Charles, 
Florian W.

Entschuldigt: Jonas, Franziska, Elina, Fuchs, Tina

1.  Die Fachschaft Japanologie beschließt ein Budget  von max. 20€ für die Anschaffung 
des zuvor beschlossenen Weihnachtsbaum.
(Dafür: 26 Dagegen: 1 Enthaltung: 4)

2. Die Fachschaft Japanologie beschließt ein Budget von max.50€ für den nächsten Film-
Abend (am 9.11.2016).
(Dafür: 28 Dagegen: 0 Enthaltung: 3


